
 

令和２年９月１５日 

 

那須烏山市議会議長 久保居 光一郎  様 

 

文教福祉常任委員会委員長 矢 板 清 枝    

 

決算審査結果報告書 

 

 本委員会に令和２年９月７日に付託された事件は、審査の結果、次のとおり決定したので、

那須烏山市議会会議規則（平成１７年１０月那須烏山市議会規則第１号）第１０９条の規定

により報告します。 

 

１ 審査期日  令和２年９月８日（火）及び９日（水） 

 

２ 審査場所  那須烏山市役所 南那須庁舎 第二委員会室 

 

３ 出席委員  矢板清枝、興野一美、村上進一、小堀道和、渋井由放、中山五男 

 

４ 説明のための出席者 

市民課長 皆川康代、福祉事務所長兼健康福祉課長 水上和明、こども課長 川俣謙一、

学校教育課長 神野久志、生涯学習課長 菊池義夫、他関係職員 

 

５ 審査事項   

本委員会の所管する市民課、健康福祉課、こども課、学校教育課及び生涯学習課の令

和元年度那須烏山市の一般会計及び特別会計歳入歳出決算 

 

６ 審査結果   

本委員会が付託を受けた一般会計及び特別会計の決算については、全会一致で原案の

とおり認定すべきものと決定いたしました。ただし、次のことについて要望し、意見を

付することとします。 

市民課 

・市民と接する機会が多い課であることを自覚し、来庁者対応や接遇向上に心がけられ

ていることを評価する。更に市役所の顔として今後も全職員の模範となるよう接遇向

上に努められたい。 

・マイナンバーカードに関する市民からの問合せ等に対して丁寧な対応を行い、制度の

普及啓発、交付に努められたい。 



 

 

健康福祉課 

・健康マイレージ事業の参加者が前年度に比べ減少しているが、健康増進を推進するた

めには参加者を積極的に増やす工夫が必要と感じられるため、魅力ある景品の検討や

周知等を図られたい。 

・インターネットを利用した予約システムの導入などにより、がん検診の受診者は前年

度に比べると増加しているが、受診率は依然として低い。集団健診受診の際に、自己

負担はあるが、出来るだけがん検診も受診し、がんの早期発見・早期治療につながる

よう更なる周知に努められたい。 

こども課 

・にこにこ保育園は、浸水想定区域にあり有事の際は危険であるため、つくし幼稚園と

の統合、再編について速やかに進められたい。 

・若者交流事業は、各種団体に補助金を出すだけでなく、広く交流できるように市が直

接、民間企業に働きかけ、協力して開催するなど、出会いの場づくり、きっかけづく

りを推進されたい。 

学校教育課 

・中学生海外派遣事業は、国際的な視野の拡大と国際協調の精神を養うという目的を実

現するため、希望者が多く出ることが望ましい。更に英語力を高める充実した指導を

行うよう意識を高められたい。また本市からの派遣のみならずメノモニー市からの来

訪は、派遣以上の波及効果が見込まれると思われるため、相互交流出来るよう調整さ

れたい。 

・スーパーティーチャー育成推進事業を実施してきたことによって、小学校は全国学力・

学習状況調査で全国平均を上回る成果が出てきているため、将来に向けさらに成果が

出るよう、教員の意識改革、授業の力量が上がるよう努められたい。 

生涯学習課 

・図書館事業については、学校や保育園、幼稚園と協力し、利用者が増えるような取組

や、施策などを指定管理者自ら提案出来るよう運営指導を図られたい。 

・長者ヶ平官衙遺跡や烏山城跡等の市民が誇れるような貴重な文化財が本市にはあるた

め、関係課と協力し、森林環境譲与税等の助成を活用して、案内板を作成するなど市

内外に情報発信し、周知されたい。 

 


